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标 题 关于未来五年综合治理我区巡司河河段的建议

代表姓名 王 琨

案 由：

早在2017年至2019年间，有关武昌管辖段巡司河将“开盖子、挖明渠、还清

流”的信息，在江城的纸媒上沸沸扬扬、十分热火。其后，或许是突发疫情的原因吧，

此事也就少有人提及了。（参见附图）

然而，武昌管理段（长1.6公里）箱涵深埋地下已达21年，浊泥污水，一沟死

水。两段分别被武泰闸和解放闸封堵，俨如一个随时可能酿出大祸的“生物炸

弹”，让人胆战心惊！尤其是“炸弹”临江处（解放闸）距离武昌平湖门水厂饮用水

取水区，直线距离只有900米。这一险象，更让人们惕惕不安！时任市长万勇提出

“要打赢包括整治黑臭水体在内的‘五大战役’”，强调“确保平湖门水厂饮用水源

地，作为重大城建项目和民生项目抓好、抓落实”（见2017.10.05《长江日报》）。

因此我认为，遵循生态发展规律，推进巡司河流域城区改造，尽早让仅仅1.6

公里长的地下箱涵恢复自然河道，让巡司河清流入江，这一造福江南百姓的幸福工

程，一刻也不能延缓。应在下个五年内（2022—2026年）启动！

平心而论，武汉市、武昌区两级政府针对“千年古河巡司河将恢复原有河

道，连通长江”这一关系民生的话题，给予了高度重视，并也做相应的《巡司河

箱涵改造方案》。但因工程量大，牵涉面广，除了拆迁部分住宅外，还要进行有关

交通、供电、供水、燃气、通讯等各项调查和
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异动迁改等工作，必须做到“量力而行、依序而动”。建 议：

1. 尽快公示《巡司河水环境综合提升规划方案》（整体的）。

2. 公示《巡司河新明渠（武昌段）开挖方案》。应尽早谋划这一问题，如新

河道走向、沿岸整治规划。待新河道形成后，即可开挖、填埋旧箱涵部分；或者，封闭

老巡司河路，就地开挖明渠，交通可从明伦街绕行，但这一方案实施难度大一些。

3. 分批分期实施每年的行动计划。如2022年要干些什么，要告知居民百姓。


